



# Communistes



## *LIBYE : Kadhafi mort, rien n'est réglé*

**S**ilence absolu de nos professionnels de la désinformation sur la cause réelle de la guerre en Libye. Tous ont dit qu'on assistait au soulèvement d'un peuple contre un dictateur. Un point c'est tout !

Que le peuple Libyen lutte, comme d'autres peuples voisins, pour vivre mieux et autrement, c'est effectivement ce qu'il est en train de faire et ça se voit. Notre solidarité de classe lui est acquise. Mais quand les patrons d'un grand journal ou d'une chaîne télé soutiennent l'action populaire où que ce soit c'est louche ! Cela cache quelque chose de dangereux pour le peuple.

Rappelons quelques-unes des causes immédiates qui ont provoqué l'intervention directe des dirigeants impérialistes et donc entraîné la guerre en Libye. Pour qui veut se faire une idée juste de ce conflit, il est important de savoir que Kadhafi voulait porter la participation de l'Etat Libyen dans le pétrole de 30 à 51% et qu'il avait menacé de chasser les compagnies américaines et française de pétrole et de gaz, pour les remplacer par des compagnies chinoises, indiennes, russes. Le « New York Times » déclarait dès le premier jour de la bataille de Tripoli : « le colonel Kadhafi s'est avéré un partenaire problématique pour les compagnies pétrolières internationales, augmentant souvent les redevances et les taxes. Un nouveau gouvernement, étroitement lié à l'OTAN, sera un partenaire commode ».

On peut aussi évoquer AFRICOM. Il s'agit d'un dispositif militaire renforcé des USA en Afrique : toutes leurs bases et leurs forces navales et aéronavales d'Afrique (sauf l'Égypte) ont été placées sous un commandement militaire unique nommé le 1<sup>er</sup> janvier 2008. Les USA en ont profité pour augmenter le nombre de leurs bases au Maroc, en Algérie et en Tunisie mais la Libye a refusé de faire partie de ce dispositif AFRICOM. Un crime de lèse-majesté qui n'est pas resté impuni.

Essayons de comprendre plus précisément les intérêts des multinationales françaises et de l'Etat à leur service. Depuis deux mois TOTAL a repris la production de pétrole sur une plateforme au large de la Libye. C'est la première compagnie étrangère à reprendre l'exploitation du pétrole libyen depuis le début de l'intervention militaire commanditée par les puissances occidentales.

Les puissances impérialistes aujourd'hui à l'œuvre avec l'OTAN en Libye avaient décidé depuis un moment le renversement de Kadhafi.

Le quotidien britannique « Daily Mirror » du 31 mars 2011, parle d'une « ample force occidentale en action dans l'ombre, avant l'éclatement des hostilités ». Des centaines de membres des SAS (forces spéciales britanniques) étaient présents à Benghazi avant ce jour. Les impérialistes avaient préparé le coup et organisé cette intervention.

Remplacer Kadhafi par quelqu'un d'encore plus étroitement dépendant du capitalisme occidental tel est l'objectif que poursuivent les dirigeants des USA, d'Allemagne, de France et d'ailleurs.

La guerre des impérialistes en Libye a déjà fait des milliers de morts et des destructions massives. Elle n'a pas été faite pour venir au secours du peuple libyen mais pour imposer les intérêts capitalistes.

La lutte du peuple libyen n'en est qu'à ses débuts.

[www.sitecommunistes.org](http://www.sitecommunistes.org)